

Frankfurt (Oder), den 17.8.2021

1. Sitzung des AStA der 31. Amtsperiode

Zeit: Montag, 17. August 2021 18:33 Uhr

Ort: Logensaal im Logenhaus / Zoom

Anwesende Referent*innen:

Ira, Deniza, Marc, Alina, Lilly, Marika, Paul, Johanna, Gökhan, Klara

Anwesende Berufene: /

Entschuldigte Referent*innen: /

Unentschuldigte Referent*innen: /

Gäste: StuPa: Gereon & Hauke. Gene Flautau, Elzbieta Zgrzebniok, Hendrik

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **1. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Ira** erfolgt um **18:33 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit 11 von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Sara schreibt das Protokoll.

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom

Das **Protokoll** der - Sitzung vom - wird mit /| / | / **angenommen**.

1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

1.5 Annahme der Tagesordnung

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (11/0/0) **angenommen**.

2. Fragestunde für Studierende

*Es sind keine Student*innen anwesend.*

3. Projektanträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

3.1 XXXX

Kurzbeschreibung aus dem Antrag:

Anmerkungen:

Fragen:

Der Antrag von XX wird mit (X/X/X) angenommen .
--

4.1 Gremienschulung

Johanna gibt eine kurze Einführung zum Thema Gremien, jede*r Referent*in hat diese Schulung per Email vorab bekommen. Auf der Klausur Tagung soll diese komplett durchgeführt werden.

Ira betont die Wichtigkeit der Gremienschulung zum Verständnis der Rolle und Position des Astas in der Hochschule.

Johanna merkt an, dass die Gremienschulung auch auf der Website zu finden ist.

4.2 Kommunikation im Asta

Ira bittet darum eine gute Kommunikation im Asta zu schaffen. Schlechte Kommunikation soll kommuniziert werden: Kommunikation ist wichtig!

Kommunikationstools: Mail, Slack (intern), TimeTree-Kalender (für Veranstaltung)

Ira betont das es wichtig ist Mails regelmässig zu sichten und beantworten. Johanna betont das antworten auf Mails erwünscht ist.

4.3 Büro und Poststelle

Asta Büro befindet sich in der Großen Scharnstr.23A. Dort befindet sich das jeweilige Referats-Postfach, wo man einmal die Woche reinschauen sollte.

Es gibt einmal die Woche Sprechstunden, während der Pandemie wurde diese nicht genutzt.

Alle Referate, außer Vorsitz, Verwaltung und Finanzen, haben die Pflicht eine Sprechstunde abzuhalten. Derzeit ist Sprechstunde nur auf Anfrage.

Die Uni hat eine eigene Poststelle wo die Briefe für den Asta ankommen die regelmässig abgeholt werden müssen.

Normalerweise haben wir einen Schlüssel für das Fach, dieser ist momentan nicht auffindbar. Man fragt die Damen einfach ob sie die Post für den Asta haben.

Monatsgespräche

Der Asta hat eine gute Kommunikation mit der Uni-Leitung. Einmal im Monat hat der Asta ein Gespräch mit der Präsidentin wo verschiedene Themen angesprochen werden können. Dafür nimmt Ira (Vorsitz) ein bis zwei Referent*innen mit ins Gespräch. Das nächste ist am 20.09. um 16Uhr.

4. Bericht der AStA-Vorsitzenden

Ira kündigt an, dass die Bibliothek am 1.September geschlossen ist.

Die Pressestelle wünscht sich ein Treffen mit dem Asta Anfang / Mitte September, dazu wird es ein Doodle geben.

Es gab einen Initiativantrag vom „kritische Jurist*innen“, dieser wurde weitergeleitet.

Es gab eine Podiumsdiskussion mit Armin Laschet, bei welcher Asta Menschen anwesend waren. Dort wurden verschiedene Studi-relevante Themen (z.b. Bafög) . Es wird dazu noch ein Statement vom Asta geben.

Marc und Ira müssen einen Termin mit der Sparkasse vereinbaren zur Übergabe der Konten.

Ira hat sich in zahlreichen Gremien angemeldet.

Am Donnerstag wird ihr Projekt „Periodenprodukte“ / „Gesundheitstopf“ abgestimmt und sollte dafür gestimmt werden, werden die entsprechenden Automaten aufgestellt.

Zum Thema Protokoll: Es wird eine feste Liste geben wer wann Protokoll schreibt.

Paul: Kann es dazu eine Einführung geben?

Gökhan: Vielleicht kann man sich zu der vorherigen person dazu setzten?

Johanna: es gibt eine Vorlage dazu und es ist machbar!

Ira fragt ob es noch Fragen an das Referat gibt.

5. Bericht des StuPa-Präsidiums

Gereon berichtet fürs StuPa. Das StuPa hat hauptsächlich die Sitzung vorbereitet, d.h. die verschiedenen Stellen ausgeschrieben. Hat sich mit dem Asta Vorstand über Kommunikation und Themen die anstehen unterhalten. Auch die Öffentlichkeitsarbeit vom StuPa war Thema. Auf der nächsten Sitzung werden die ausgeschrieben Stellen gewählt und die Abschlussberichte vom vorherigen Asta abgestimmt. Es wird auch über die neue Ausgestaltung vom neuen Haushaltstopf „Gesundheit“ gesprochen und abgestimmt wird.

Es soll evtl. auch ein neues Logo besprochen werden.

Er und Hauke bitten um die Anmeldung für die Präsenzteilnahme zur StuPa Sitzung am Donnerstag.

6. Berichte aus den Referaten

6.1 Referat Kultur

Deniza hatte Übergabe mit Daniel. Das Dokument dazu wird noch erstellt. Es wurden auch Sachen angesprochen die nicht so gut gelaufen sind, Zukünftige Ideen und Ansprechpartner:innen.

Bittet Ira oder Johanna sich ein zwei Stunden für sie Zeit zu nehmen um die genauen Abläufe zu erklären.

6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

Lily hatte Gespräch mit Ira zur Übergabe. Sie möchte StuPa Logo neu gestalten. Sie erstellt schon Kacheln für zukünftige Veranstaltungen, wie etwa Stadtradeln. Es wird bald auch einen Termin für Fotos geben. Generell postet sie schon vieles auf Social Media auch um auf andere für Studis interessante Veranstaltungen aufmerksam zu machen.

6.3 Referat Hochschulpolitik Außen

Alina hatte eine gute Übergabe mit Gesche. Sie hat die SemiTix Übergabe. Es gab ein Treffen mit der IGSemTix, welche sich dafür einsetzt dass das Semesterticket bezahlbar bleibt. An dem Verhandlungstisch war die IGSemTix und Politiker*innen anwesend, aber niemand von Verkehergeselschaften. Es sind in den Haushalten des Landes keine Gelder für das Semester übrig, sie möchten aber trotzdem das 365€Ticket haben. Nächstes SemTix Treffen ist morgen.

Anstehendes Projekt zur Bundestagswahl: verschiedene Ideen. Z.B. Wahl-o-mat. Sie möchte darauf eingehen was, wenn und wie wir wählen, Abläufe und Systeme erklären und vorstellen. Inwieweit wird ein politisches Bild gemacht? In Präsenz dazu ein Podiumsdiskussion? Betont Wichtigkeit vor Ort was zu machen. Alina fragt nach Feedback.

Ira: Idee, teatrale Lesung (Stuck/Utopia). Buch „rechte Gefühle“, evtl. nächste Woche ein Treffen dazu. Braucht sie Unterstützung bei Aktionen?

6.4 Referat Gleichstellung und Soziales

Klara war beim Diversity Audit / der Diversity AG. Diese soll etwas umstrukturiert werden, Themen sind unter anderem: wie soll weiterrgegangen werden? Wo gehts in der Zukunft hin? Welche Gremien sind Ansprechpartner?

Sie war bei der Konferenz für Frauen und Gleichstellungsbeauftragte, dort wurde auch über kostenlose Periodenprodukte gesprochen, weil viele Unis versuchen das gerade durchzusetzen, man könnte sich dort definitiv vernetzen.

6.5 Referat Sport

Asta Shop: da die Berufenen-Stelle neu ausgeschrieben werden muss, wird die letzte Berufene Gene vorerst mit / unter einem Honorarvertrag arbeiten. Diesen gestalten Ira und Johanna mit Gene aus.

Sara hat eine Email von der Finanzerin des USC bekommen, diese erscheint unübersichtlich. Sie wird diese mit Marc (und ggf Ira) sichten und dann im StuPa nach den Haushaltsregelungen fragen. Außerdem hat sie einen Termin mit der Assistentin des Kanzlers (Frau Melchner) im September zum Thema USC.

Im Zeitraum vom 28.8. -18.9. findet in Frankfurt das jährliche Stadtradeln statt. Sie lädt alle Anwesenden dazu ein daran teilzunehmen. Es gibt eine Uni-Gruppe und insgesamt 5 Fahrrad

Ausflüge für jedes Niveau, von denen zwei vom Asta sind. Die drei besten Radler*innen der Gruppe werden mit einem kleinen Gewinn (1.Tshirt, 2.Flasche, 3.Beutel) gekürt.
Sara arbeitet an einer Projektidee mit dem Gründungszentrum, wenn es dazu etwas konkretes geben wird erzählt sie es auf den kommenden Sitzungen.

6.6 Referat Verwaltung

Johanna hatte ihre Übergabe mit Tim und vorher auch etwas mit Svea um das Referat besser zu strukturieren.

Sie hat die Website aktualisiert, die Texte für die Referate. Bilder werden aktualisiert.

Sie bittet die Referent*innen die ihre texte noch nicht eingereicht haben diese nachzureichen.

Johanna hat sich mit Marika getroffen, um die Website auf Polnisch zu übersetzten. Diese wird das Zusammen mit Sara durchführen. Es ist auch noch die Englische Übersetzung der Seite offen.

Sie hat sich auch mit dem StuPa Präsidium getroffen.

Es sollten jetzt alle Zugang zum Büro haben, entweder durch die Studi-Ausweise oder eine Schlüsselkarte, dafür die Mail von Hardy Arnold ansehen.

Hat sich um die Gremienbescheinigung des letzten Astas gekümmert.

Bei der Podiumsdiskussion haben Laschet und Innenminister BB gesagt das Hochschulen nicht wieder geschlossen werden (kommt noch Statement).

Klausurtagung-Vorbereitung: Sie sucht Orte / Unterkünfte. Für die Klausurtagung fährt der Asta weg und arbeitet dort ein WE. Es gibt 800€ Budget dafür.

6.7 Referat Finanzen

Marc hat sich für die Übergabe mit Tobi getroffen. Er wurde eingewiesen in die Überweisungen und hat Kontakt mit Gabi aufgenommen.

Er wird versuchen die Rechnungen fristgerecht zu bezahlen. Die Übergabe war gut, er wartet noch auf ein Dokument von Tobi.

6.8 Referat Anti-Rassismus

Gökhan hatte eine telefonische Übergabe mit Indra. Sein Fokus liegt auf dem Festival gegen Rassismus. Möchte Ansprechpartner für Anliegen und Probleme werden.

6.9 Referat Hochschulpolitik Innen

Paul hat sich mit dem Übergabe-Dokument beschäftigt. Freut sich mit Marika was zum Sprachenzentrum zu machen. Die richtige Übergabe wird nächste Woche stattfinden.

Ira: Hast du Ideen wie man eine stärkere Wahlbeteiligung an der Uni bekommt? Zb eine AG dazu gründen

6.10 Internationales

Marika hatte ihre Übergabe mit Albena.

Wird sich mit Sara wegen der Website treffen um zu klären wer was übersetzt.

Der Polnisch Crash Kurs wird vielleicht im Oktober stattfinden.

Beim Sprachen-Zentrum soll es ein Gesprächsrunde geben die für Studis offen ist.

7. Geplante Veranstaltungen

FFO/SL-Pride

Am 5.9.

Nicht direkt vom Asta

Quasi Demo für Rechte von queeren Menschen in F und S. Asta hat Pride letztes Jahr finanziell unterstützt und es waren Referent:innen Ordner:innen.

Klara hat Kontakt mit der Gleichstellungsbeauftragten der Uni Potsdam, evtl einen Aufruf starten dafür.

Flohmarkt und Stuck

18.9. Asta Netzwerken, Kostenloses Essen für Studis, Flohmarkt, Musik in der KuMa anschließend im Stuck Party

Team dafür wäre gut

8.Sonstiges

Antrag A1/31

Sara beschreibt Antrag nach Antrags. Johanna erklärt was Berufene sind.

Abstimmung: 11/0/0

Der Antrag wurde angenommen.

Frauen machen Politik

Johanna verweist auf einen Workshop für Frauen* die sich politisch engagieren. Dort soll es um relevante Themen gehen. Infos dazu auf Slack.

PodcAsta

Der Asta hat einen Podcast. Dieser wurde letztes Jahr gestartet und bespricht Studi - Uni- relevante Themen. Wenn jemand Lust hat ein Podcast zu einem bestimmten Thema zu machen kann er*sie das machen.

Klausurtagung:

Die Klausurtagung findet am WE 8.10.-10.10. statt.

Der Ort dafür wird noch bestimmt, Vorschläge können an Johanna gegeben werden.

Die Sitzung ist um 20:10Uhr geschlossen.

Nächste Sitzung: 31.8.2021 19Uhr.

Ira Helten
Name, Vorsitz

Sara Skubiszewski
Name, Protokollant*in